

Texto: Efesios 6:5-8
Tema: Trabajando para el SEÑOR #1
Expositor: Pastor Eduardo Block
Iglesia Bíblica ELYON

VERDAD PRINCIPAL: Trabajar de corazón, aún con jefes difíciles, es servirle al Señor, por el cual recibiremos recompensa de Él.

Efesios 6:5-8, “**5** Siervos, obedeced a vuestros amos en la tierra, con temor y temblor, con la sinceridad de vuestro corazón, como a Cristo; **6** no para ser vistos, como los que quieren agradar a los hombres, sino como siervos de Cristo, haciendo de corazón la voluntad de Dios. **7** Servid de buena voluntad, como al Señor y no a los hombres, **8** sabiendo que cualquier cosa buena que cada uno haga, esto recibirá del Señor, sea siervo o sea libre.”¹(LBLA)

Introducción

Pablo pasa de las relaciones familiares al conducto en el área de trabajo.

I. Obediencia de corazón al amo

El siervo (empleado) le debe a su amo (empleador) el respeto y obediencia de corazón por estar bajo su autoridad.

II. Esclavos de Cristo

El servicio dado es como a Cristo con la comprensión que Dios ve todo lo que hacemos y nuestras actitudes al hacerlo. Él es nuestro Amo principal delante del cual tendremos que rendir cuentas.

III. La recompensa prometida

Nuestras actitudes, palabras y acciones que agradan a Dios, aún en situaciones difíciles, tendrán su debida recompensa del Señor.

Conclusión

¿Servimos de corazón como al Señor aún en situaciones difíciles? ¿Cómo es nuestra actitud cuando el jefe manda lo que no nos gusta? ¿Entendemos que el Señor es nuestro amo principal?

¹ LBLA (SPANISH). La Biblia de las Américas (Spanish) (LBLA). © 1986, 1995, 1997 por The Lockman Foundation. Derechos Reservados. Version 2.1

DESARROLLO

Introducción

Pablo pasa de las relaciones familiares al conducto en el área de trabajo. El texto de base esta mañana es Efesios 6:5-8 y el título es, “Trabajando para el SEÑOR”.

En esta mañana estaremos aplicando a nuestro contexto algo que nos es extraño, la esclavitud. Hoy día en nuestro país no tenemos el sistema de esclavitud, así que estaremos investigando un poco en su contexto para luego hacernos algunas aplicaciones para nuestro contexto.

Para entrar el contexto del pasaje de hoy, vamos a leer Efesios 6:1-24. Los versículos de esta mañana son Efesios 6:5-8.

VERDAD PRINCIPAL: Trabajar de corazón, aún con jefes difíciles, es servirle al Señor, por el cual recibiremos recompensa de Él.

Lo que estaremos viendo repetidas veces es la obediencia de corazón para con Cristo y no solo para con el hombre. Esto se resume en Colosenses 3:23-24, lo cual es aplicable a todos nosotros.

Colosenses 3:23-24, “**23** Y todo lo que hagáis, hacedlo de corazón, como para el Señor y no para los hombres, **24** sabiendo que del Señor recibiréis la recompensa de la herencia. Es a Cristo el Señor a quien servís.”

I. Obediencia de corazón al amo

El siervo (empleado) le debe a su amo (empleador) el respeto y obediencia de corazón por estar bajo su autoridad.

Efesios 6:5 comienza con la palabra, “siervos”. En este contexto, creo que mejor habría sido traducirlo como “esclavo”, que da más al grano su significado. Voy a citar dos autores para ayudarnos a entender la esclavitud.

El Diccionario Teológico Beacon dice lo siguiente,

”La esclavitud como institución ha existido desde la antigüedad. Las personas eran esclavizadas generalmente como castigo por mala conducta, como prisioneros de guerra, o para llenar la necesidad de obreros. . . .”²

Kittel también dice,

“La relación con esta raíz muestra que δοῦλος denota enfáticamente al esclavo y la condición de esclavitud. . . . Este grupo (de palabras) denota entonces la servidumbre de Israel en Egipto (Éx. 13:3; 14:5; Lv. 26:43, etc.). Jacob acepta el estado de δοῦλος bajo Labán (Gn. 29:18). Cuando un pueblo queda subyugado a otro, δουλεύειν es la palabra apropiada para describirlo (Jue. 3:8; 1 S. 17:9). . . .”³

La esclavitud tiene que ver con no tener libertad para tomar sus propias decisiones y ganarse la vida por sus propios medios. Tiene que ver con estar bajo la voluntad y las ordenes de otra persona quien ordena todo de tu vida. Esto incluiría el trabajo, la comida, el albergue y hasta incluir tu familia.

En ese tiempo uno podría tener un amo que era bueno o un amo que era cruel y malvado que maltrataba a sus esclavos (incluyendo sexualmente). También los esclavos podían estar en diferentes clases sociales. Por un lado, podía ser uno que fue visto y tratado como un animal, y por otro lado podía ser que gozaba de privilegios y respeto en la sociedad, llevando a cabo los negocios de su amo.

También, para entrar el pasaje de hoy debemos entender que tanto aquí como en otros pasajes, no es que los autores Bíblicos están aprobando la esclavitud en sí, más bien solo están exhortando a vivir dentro de la situación humana en la cual una persona se encuentra. En esto, aún el esclavo debe vivir con un corazón para amar y servirle al Señor en su situación difícil

De hecho, Pablo dice en 1 Corintios 7 que, si le es posible, un esclavo debe buscar la libertad. (1 Corintios 7:20-23)

Vuelvo a citar a Kittel para entrar más al pasaje de hoy,

-
- 2 Haney, M. E. (2009). **ESCLAVO. ESCLAVITUD**. En R. S. Taylor, J. K. Grider, W. H. Taylor, & E. R. Conzález (Eds.), E. Aparicio, J. Pacheco, & C. Sarmiento (Trads.), *Diccionario Teológico Beacon* (p. 258). Lenexa, KS: Casa Nazarena de Publicaciones.
 - 3 Kittel, G., Friedrich, G., & Bromiley, G. W. (2002). *Compendio del diccionario teológico del Nuevo Testamento* (p. 184). Grand Rapids, MI: Libros Desafío.

“Efesios 6:8–9. Aquí el uso queda completamente dentro del marco social de la época. Esto vale también para las parábolas, pero la entrega total del δοῦλος y la exigencia total del κύριος sirven aquí para ilustrar el señorío incondicional de Dios y la responsabilidad incondicional de los creyentes para con él. Así, si los esclavos tienen dos amos, como podría suceder, no pueden mostrar el mismo compromiso con los dos. Asimismo, uno no puede ser un verdadero δοῦλος de Dios sin deshacerse de las riquezas (Mt. 6:24).

b. Si bien el NT ofrece el cuadro típico del δοῦλος, no tiene insinuación alguna de menosprecio. En este sentido difiere no sólo del mundo griego sino también del judaísmo, que tiende a aceptar la condición inferior de los esclavos en lo social, lo cultural y lo ético, a colocar a los esclavos totalmente bajo el dominio de sus amos, y a considerar el término «esclavo» como un insulto fatal.”⁴

La exhortación de Pablo en este pasaje comienza con que los siervos tenían que “obedecer” a sus amos. Esta palabra es la misma que se encuentra en Efesios 6:1 respecto a hijos para con sus padres.

Efesios 6:1, “Hijos, obedeced a vuestros padres en el Señor, porque esto es justo.”

La palabra literalmente apunta a usar los oídos para escuchar lo que dice la autoridad para luego hacerlo. Tiene que ver con hacer caso, llevando a cabo la voluntad de la autoridad. Me explico, no solo es oír sin acciones, sino es oír tomando las acciones apropiadas conforme a lo ordenado.

Esta palabra, “obedecer”, coincide bien con todo este contexto que en varias relaciones ha estado instruyendo la sumisión a la autoridad establecida. En estos versículos apunta a hacer la voluntad de su amo de un corazón solícito, un corazón sumiso y dispuesto a la voluntad de su amo. De principio a fin, este pasaje muestra que las acciones externas hechas solo por apariencias sin un corazón humilde y sumiso, no vale nada delante de Dios.

Continúa diciendo Efesios 6:5 diciendo que esta obediencia es para con sus amos terrenales. Estos hombres tienen posiciones de autoridad sobre sus esclavos, aún si fuera muy injusta la forma en la cual se habían apropiado de estos esclavos. Sea cual sea

4 Kittel, G., Friedrich, G., & Bromiley, G. W. (2002). *Compendio del diccionario teológico del Nuevo Testamento* (pp. 184–185). Grand Rapids, MI: Libros Desafío.

la situación en la cual habían llegado a la esclavitud, Pablo los llamaba a servir bien a sus amos.

El comentarista Yoccou dice del contexto en el cual fue escrito esta carta,

”De hecho, muchos esclavos seguían perteneciendo a amos incrédulos que reiteradamente los acusaban de rebeldía por causa del evangelio (1 P. 2:13–17). La sujeción era la mejor demostración de que estas apreciaciones eran falsas. La ética cristiana se imponía sobre el yugo salvaje porque el verdadero amo era el Señor.”⁵

Esto es lo que estaremos viendo en este pasaje. Entendiendo esto, este pasaje continúa indicando esta obediencia terrenal de varias formas. Primero dice, con “temor y temblor. El comentarista Hendriksen explica bien el significado de esta frase,

“el “temor y temblor” conviene a todo aquel a quien el Señor le asigna una tarea (Fil. 2:12), sin excluirse Pablo mismo (1 Co. 2:3). No significa que los esclavos deben aprobar los métodos tiránicos o que se han de morir de miedo frente a sus amos. Significa, realmente, que deben estar llenos de un espíritu solícito y consciente al reconocer la verdadera naturaleza de su deber, vale decir, conducirse con sus amos en forma tal que éstos, sean creyentes o no, puedan ver lo que la fe cristiana hace dentro de los corazones de los que la practican, sin excluir a los esclavos. Esto implica, por supuesto, que los esclavos reconozcan sus propias limitaciones y pidan al Señor que les haga aptos para lograr este alto propósito.”⁶

Este “temor y temblor” hace referencia a algo mucho más allá que el tener miedo el amo terrenal. Este “temor y temblor” hace referencia a la realidad que el servicio del esclavo y por aplicación, el servicio de cada uno de nosotros es un servicio a Dios, quien es el juez de todos, y quien va a recompensar a cada uno conforme a lo que ha hecho y conforme a sus motivaciones de corazón. Esto es lo que Efesios 6:8 dice,

Efesios 6:8, “sabiendo que cualquier cosa buena que cada uno haga, esto recibirá del Señor, sea siervo o sea libre.”

5 Yoccou, R. C. (1992). *Comentario bíblico del continente nuevo: Efesios* (p. 230). Miami, FL: Editorial Unilit.

6 Hendriksen, W. (1984). *Comentario al Nuevo Testamento: Efesios* (p. 287). Grand Rapids, MI: Libros Desafío.

Recordemos lo que Jesús dijo en Mateo 10:28. El “temor y temblor” hace referencia primero a Dios, que Él nos ve en todo momento y Él escudriña a nuestros corazones. Estamos delante de Él en todo momento.

La segunda descripción de esta obediencia se encuentra en Efesios 6:5 al decir “con la sinceridad de vuestro corazón”. En este momento pensemos en la palabra “sinceridad”. La Reina Valera traduce esta palabra como “sencillez”⁷(RVR60). Tuggy dice que esta palabra significa, “*Sencillez, rectitud, franqueza, lealtad.*”⁸

Esta palabra significa ser de un solo sentir y actuar. Esta puesta en contraposición con la doblez y el engaño. Por ejemplo, 2 Corintios 11:3 habla de la astucia con la cual Satanás engañó a Eva. Esto fue un ejemplo de lo opuesto a la sencillez.

La palabra aquí es “sencillez” en la Biblia de las Américas y “sincera” en la Reina Valera. La serpiente llegó a Eva usando las apariencias para engañarle a desviarse de Dios. No le hablaba con sinceridad ni conforme a la verdad.

Cuando mentimos a otros, o en nuestras palabras o en nuestras acciones, no estamos actuando con sinceridad ni con sencillez, sino que estamos tergiversando la verdad para dar apariencias. Sencillez en este contexto tiene que ver con una lealtad correcta al amo para cumplir su voluntad. Significa la franqueza delante del amo.

Ejemplos en nuestro contexto sería engañar a los padres en cuanto a cumplir las tareas de casa. Si un niño le dice que ha limpiado su cuarto cuando la realidad es que solo ha metido su ropa y juguetes debajo de su cama para las apariencias es una forma de doblez, de engaño. El hacer trampa en un examen de colegio o universidad es otro engaño. El llevar una vida doble con tu pareja, actuando como si estuvieras fiel, mientras que estás metido en la pornografía o en una relación ilícita con otra persona.

Es interesante que aún el mundo reconoce que tan terrible es la doblez y sus consecuencias desastrosas. Al ver una película, casi siempre la trama incluye algún tipo de engaño y doblez malvado con sus consecuencias. Aún en los personajes que son los héroes de la película, muchas veces hacen cosas de doblez que repercuten en consecuencias desastrosas.

Lo que digo es que, si el mundo reconoce esto, cuánto más debemos nosotros reconocerlo y hacer el esfuerzo para vivir con sencillez delante de otros. En este contexto, es con el amo, el cual se aplicaría a nuestros jefes de trabajo. Vivir en

7 REINA-VALERA 1960 (SPANISH), Santa Biblia, Reina-Valera Revisión de 1960 (RVR60), © Sociedades Bíblicas en América Latina, 1960. Version 2.2

8 Tuggy, A. E. (2003). *Lexico griego-español del Nuevo Testamento* (p. 96). El Paso, TX: Editorial Mundo Hispano.

honestidad y sinceridad es lo que el Señor nos llama a hacer. De no estar maquinando planes de subversión, ni de chantaje, ni de malversación de fondos.

Esto nos lleva a la siguiente descripción de este trabajo del siervo para con su amo. La tercera descripción se repite dos veces al decir, “de corazón”. Dice en versículo 5, “con la sinceridad de vuestro corazón”, y en versículo 6, “haciendo de corazón”.

Creo que entendemos lo que significa hacer algo “de corazón”. Significa tener la mente, la voluntad y las emociones enganchados para realizar la actividad. Cuando un equipo de fútbol está jugando de corazón es notorio su dedicación y su esfuerzo. Pero cuando juegan a medias no vale nada. Pueden estar trotando en la cancha mientras que el equipo contrario persigue la pelota y los marca bien. Es muy notorio cuando alguien hace una actividad sin corazón. Cuando nuestros hijos hacen sus tareas de casa, pero no de corazón, no nos alienta. Cuando los alumnos entregan sus tareas con muy poco esfuerzo, no es de corazón.

Uno que hace las cosas de corazón es alguien que da importancia a la tarea porque le importa hacer las cosas bien. En este contexto de Efesios 6, el esclavo es amonestado a hacer la voluntad de su amo “de corazón”, enganchando todo su ser, su mente, su voluntad, sus energías para hacerlo bien. Esto es lo que agrada a Dios y conlleva los resultados.

La aplicación directa es para los empleados a esforzarse en su trabajo para hacerlo lo mejor que pueden. Es poner su energía y su mente en su trabajo para realizarlo en la mejor forma que puedan. ¿Qué es lo que pasa en casi toda área de trabajo aquí? Todos hacen el trabajo con el menor esfuerzo posible buscando los atajos, tanto para engañar a su jefe como para no esforzarse mucho. Esto no es hacer las cosas “de corazón”.

Cuando una persona hace las cosas de corazón, se destaca entre los trabajadores por ser tan diferente. Muchas veces se ve como un radical, mientras que la realidad es que solo está haciendo su deber de una forma correcta. Nuestra cultura está tan desviada que cuando alguien hace bien las cosas, se ve como un bicho muy raro. En esto atrae las críticas de los otros obreros porque no quieren verse como los flojos e indolentes.

Doy gracias a Dios por Su obra en mi vida en esta área y la manera que mis padres me han criado. Me han inculcado una ética de trabajo para esforzarme. Esto me conllevó muchas ventajas en varios trabajos porque mis jefes han visto este esfuerzo beneficiándome en que aún cuando hacía errores medio graves (hasta costar unos miles de dólares), no fui despedido. La razón principal era por el esfuerzo general con el cual hacía mi trabajo (que también en muchas ocasiones les ahorraba mucho dinero).

Así pregunto, ¿cuál clase de trabajador busca los empleadores? Buscan los que van a esforzarse en su trabajo. Buscan los que harán su trabajo de corazón. Esto es lo que

Pablo está amonestando a los esclavos en ese tiempo y eso es la aplicación para nosotros.

Antes de pasar a la siguiente descripción deseo hacer una aclaración importante. “De corazón” no significa “conforme a los sentimientos”. Uso el ejemplo de leer la Palabra. Si no siento leer la Palabra no lo voy a hacer porque puedo pensar que lo estoy haciendo solo de apariencias con el resultado de que Dios me va a juzgar porque no es “de corazón”. Otro ejemplo, si no “siento bien” en mi matrimonio no participaremos en la iglesia porque daremos las apariencias que todo está bien cuando no lo es. El enfoque aquí no son los sentimientos.

Así debemos entender que el hacer las cosas de corazón no significa seguir las emociones. Hay muchas canciones que dicen algo como, “escuchan tu corazón” o “seguir tu corazón” haciendo referencia a dejarse llevar por sus pasiones emocionales. Hacer las cosas conforme a tus sentimientos y pasiones de ninguna forma equivale a hacerlas “de corazón”. De hecho, muchas veces es exactamente lo opuesto a lo que Dios nos llama a hacer.

Hacer las cosas “de corazón” significa enganchar la mente en lo que es correcto y lo que se conforma a la voluntad de Dios. Luego es esforzarse en eso mientras que se esfuerza también a alinear sus emociones a la verdad y a los deberes. Si estoy haciendo la tarea a media máquina debo pedirle a Dios que me ayude a cambiar mi actitud para involucrar también a mis emociones.

Un ejemplo obvio. Cristo nos dice que debemos amar a nuestros enemigos. La obediencia de corazón a este mandato no es tener sentimientos cálidos para con el amigo para luego hacerle bien. Más bien es hacerle bien, si esto conlleva sentimientos o no.

Continuando con la siguiente descripción de este servicio para con el amo. La cuarta descripción se encuentra en versículo 6 al decir, “no para ser vistos”. La Reina Valera lo traduce como, “no sirviendo al ojo”. Swanson dice de esta frase, que quiere decir, “alguien que quiere ser bien visto sólo cuando el jefe está cerca.”⁹

Otra vez, creo que el apóstol no nos está diciendo algo difícil de comprender. Se refiere a una persona que siempre está pendiente de quién le está mirando. En este contexto Bíblico, Pablo está diciendo al esclavo que su esfuerzo y calidad de trabajo no debe

9 Swanson, J. (1997). *Diccionario de idiomas bíblicos: Griego (Nuevo testamento)* (Edición electrónica.). Bellingham, WA: Logos Bible Software. ὀφθαλμοδουλία #4056.

depender de si su amo le está mirando. No debe hacer buen trabajo solo cuando está siendo vigilado, sino en todo momento debe esforzarse a hacer buen trabajo.

En nuestro contexto, ¿cómo es el asunto? Muchísimas veces es exactamente así. Los trabajadores están a media máquina o peor mientras que nadie les está viendo. Toman los atajos y trabajan lentamente hasta que el jefe o dueño llegué. Solo en ese momento comienzan a esforzarse en sus tareas.

Usamos el ejemplo de cuando un dueño de casa contrata a un albañil para construirle un depósito u otro cuarto u otra construcción en su terreno, ¿qué tiene que hacer ese dueño? Tiene que estar siempre pendiente tanto de los materiales que está usando el obrero como de la calidad de trabajo que está haciendo. Si no está pendiente, el obrero va a mezclar más arena en el cemento o no ser cuidadoso en la construcción o hacer cualquier cantidad de engaños para no hacer bien el trabajo. Tal trabajador solo hace bien el trabajo cuando alguien le está viendo.

Todos hemos experimentado esto y nos frustra mucho cuando otros lo hacen. Pero la pregunta es, ¿nosotros hacemos lo mismo? ¿Es solo cuando estamos con los hermanos o cuando nuestro jefe nos mira que nos esfuerza? ¿Cómo es nuestro proceder en nuestra vida y nuestro trabajo?

Continuamos con la quinta descripción de este esclavo que es una comparación en versículo 6, “. . . como los que quieren agradar a los hombres, sino como siervos de Cristo.” Obviamente este es muy relacionado con el anterior. Vamos a investigar la segunda parte de esta comparación mucho más en el segundo punto del mensaje que tiene que ver con hacer el trabajo con entusiasmo como para agradar a Dios mismo.

Esta frase, “. . . como los que quieren agradar a los hombres . . .” explica la anterior, “no para ser vistos”. El enfoque de tal persona es en los otros seres humanos que le están mirando. Su enfoque no está en Dios quien ve todo, sino solo en los hombres y en las consecuencias terrenales. Hacen las cosas para ser bien vistos por los hombres pero no dan importancia a lo que Dios piensa de ellos.

En lo general sería lo que acabamos de describir. Es decir, una persona que hace bien su trabajo solo cuando el jefe le está mirando.

Deseo hacer una aplicación más que tiene que ver con el enfoque principal de esta persona. En el siguiente punto nos enfocaremos en lo que quiere decir, “para el Señor” que está puesto en contraposición con el enfoque de estas personas.

Deseo usar el ejemplo de hoy día y las acciones de muchos médicos y científicos respecto a las verdades de coronavirus, el uso de barbijos, las supuestas vacunas, etc. En el norte hay muchas de estas personas que saben que el coronavirus no ha sido una pandemia real, ellos entienden el daño de usar barbijos conforme a las directrices de los

gobernantes, ellos están viendo los efectos catastróficos de estas “vacunas”, pero mantienen el silencio. No están pensando en lo que Dios dice respecto a la verdad, ni se esfuerzan para preservar la vida. Tristemente solo están pensando en como ser bien vistos por sus jefes para preservar su trabajo y sus ingresos.

Sea cual sea la motivación por ser bien vistos por otras personas, sea por su aprobación, sea por preservar su trabajo, sea por ascender en el trabajo, sea por ganarse más dinero, sea cual sea la razón, si la motivación principal está en lo horizontal con otras personas, el enfoque no está bien. (Mateo 6:1)

En este contexto, Jesús está hablando a las personas religiosas. Debemos entender que aún pastores y obreros cristianos pueden hacer las cosas para ser vistos por los hombres. Al elaborar y dar el sermón el pastor puede estar buscando los aplausos de sus feligreses en vez de buscar lo que agrada a Dios.

Es notorio cómo Dios relaciona las motivaciones del corazón con las recompensas que se recibirán de Él. Estaremos viendo este asunto más al estudiar Efesios 6:8 en los próximos sermones.

La última descripción de esta obediencia en estos versículos se encuentra en la primera frase de Efesios 6:7, al decir, “Servid de buena voluntad . . .” La Biblia NET traduce las palabras “buena voluntad” como “entusiasmo”¹⁰. Dice esa Biblia, “Obedezcan con entusiasmo . . .” Tuggy también dice que esta palabra se traduce, “*fervor* . . .”¹¹

Creo que es muy buena traducción que explica bien el sentido. Cuando hacemos algo con entusiasmo, lo hacemos con ganas, lo hacemos enganchando nuestra mente, nuestras energías y todo nuestro ser. Cuando hacemos nuestro trabajo con fervor es lo opuesto a la indolencia y la flojera. Tal actitud es muy notoria en una persona. En cualquier trabajo, en cualquier situación, es tan fácil observar la persona que se esfuerza con entusiasmo de la persona deambulando en el trabajo como si estuviera perdido.

“De buena voluntad” no da lugar para las quejas y las murmuraciones. No siempre está descontento reclamando lo que tiene que hacer, diciendo algo como, “¿por qué yo?”, “no es justo”, “no me gusta”, “debería hacerse de otra manera”, etc. Estas quejas pueden ser internas o expresadas.

Con nuestros hijos, cuando hacen sus tareas de casa con entusiasmo, van a prestar atención a las instrucciones dadas para llevarlas a cabo. Pero cuando no les importa, en

10 Biblical Studies Press. (2005). The NET Bible First Edition; Bible. English. NET Bible.; The NET Bible (Ef 5:18). Biblical Studies Press.

11 Tuggy, A. E. (2003). [*Lexico griego-español del Nuevo Testamento*](#) (p. 392). El Paso, TX: Editorial Mundo Hispano.

lo mucho va a dejar su trabajo a medias. Es lo mismo con nosotros en nuestro trabajo y en todo lo que hacemos. Si prestamos atención a lo que nos ha sido asignado, sea por Dios mismo o sea por medio de un jefe terrenal, haremos mucho mejor la tarea y seremos de ejemplo para otros.

A fin de cuentas, nuestro trabajo no es para nuestro jefe, sino es para nuestro Amo, el Señor Jesucristo.

Efesios 6:7-8, “**7** Servid de buena voluntad, como al Señor y no a los hombres, **8** sabiendo que cualquier cosa buena que cada uno haga, esto recibirá del Señor, sea siervo o sea libre.”

En el segundo punto de mensaje nos enfocamos en varios aspectos de esta verdad. A fin de cuentas, ¿a quién representamos? ¿Quién recibirá buena fama o mala fama a base de nuestras acciones? (Tito 2:9-10)

En nuestro tiempo, nuestras actitudes y acciones son un reflejo de nuestro Amo. Nuestro deseo debe ser de adornar y dar un buen nombre nuestro Salvador Jesucristo. Nuestras acciones no deben ser motivo de blasfemar Su gran nombre.

A través de toda la Biblia el pueblo de Dios ha llevado Su nombre delante de las otras naciones de tal forma que podían ser un buen reflejo de la grandeza de Dios o un motivo de menospreciar Su gran nombre.

De hecho, el tercer mandamiento apunta exactamente a esto. (Éxodo 20:7)

El tomar el nombre de Dios significaba decir que uno pertenecía a Yahweh Dios como Su posesión. El tomar Su nombre en vano era dar un testimonio vacío de eso. Me explico, cuando los israelitas decían que eran el pueblo de Yahweh Dios, pero vivían como los paganos, tomaban el nombre de Yahweh en vano. No existía la coherencia ni la sustancia real de su testimonio.

En este pasaje de Efesios, los esclavos tenían que manifestar, por su trabajo de corazón, que eran sirviendo con todo su corazón a su Amo principal, el Señor Jesucristo.

Este es la misma actitud que Jesucristo tenía al estar en la tierra. Cristo mismo se humilló tomando la parte del esclavo para servir, aunque Él mismo no era esclavo. (Filipenses 2:5-8)

Para ir terminando este punto, deseo reiterar varias aplicaciones para nosotros. ¿Cómo podemos despojarnos del viejo hombre en nuestro trabajo con nuestros amos? ¿Cómo podemos dejar atrás actitudes y acciones que no conviene a los hijos de Dios sea cual sea la tarea que Dios nos ha asignado? ¿Cómo podemos ser renovados en cómo

amamos y servimos a nuestro Amo Jesucristo en esta área de hacer nuestro trabajo de corazón?

Leemos de vuelta nuestro pasaje. (Efesios 6:5-8)

Este pasaje fue escrito a los esclavos en esa época que no tenían libertad sino que pertenecían a otras personas (sus amos terrenales) para obedecerles y servirles. En nuestro contexto, aunque no somos esclavos, tenemos jefes y empleadores terrenales quienes nos mandan en el trabajo.

Nuestro servicio tiene que ser:

1. “Con temor y temblor” - En primera instancia, no es un temor y temblor por el amo terrenal. Más bien, este hace referencia a lo que dice en versículo 8 respecto a que nuestro servicio realmente será juzgado y recompensado por el Señor quien juzga el corazón.
2. Con “sinceridad” o “sencillez” - Esto apunta a que trabajemos y vivamos sin doblez, sin engaño. Es vivir de una manera sincera, honesta y transparente.
3. “De corazón” - Esto quiere decir dar importancia a las instrucciones enganchando la mente, la voluntad y las energías para hacerlo bien en vez de hacerlo a medias como un indolente.
4. “No para ser vistos” - Esto significa no estar atento de quién está mirando para solo trabajar y esforzarse cuando otro lo esté observando.
5. “Como para agradar al hombre” - Esto quiere decir los que buscan los aplausos y los elogios de otras personas, incluyendo su jefe terrenal. Tiene un enfoque horizontal en vez de vertical.
6. “De buena voluntad” - Esto significa hacerlo con entusiasmo y con ganas en vez de la mala gana con quejas.

En este contexto Bíblico, Pablo está diciendo al esclavo que su esfuerzo y calidad de trabajo no debe depender de si su amo le está mirando. No debe hacer buen trabajo solo cuando está siendo vigilado sino en todo momento debe esforzarse a hacer buen trabajo.

No debemos dudar que había muchas injusticias que vivían estos esclavos. El pasaje no dice, “esfuérate solo cuando experimentas circunstancias justas”, sino apunta a una forma de vivir totalmente diferente. Una forma de vivir que aún sufría la injusticia sin quejas.

La base de prestar este tipo de servicio a sus amos terrenales era que la verdad que todo este servicio tiene que ser dirigido al Señor como servicio a Él. Esto es lo que estaremos viendo en el segundo punto en la próxima prédica.

En la próxima predica veremos los dos siguientes puntos del mensaje.

II. Esclavos de Cristo

El servicio dado es como a Cristo con la comprensión que Dios ve todo lo que hacemos y nuestras actitudes al hacerlo. Él es nuestro Amo principal delante del cual tendremos que rendir cuentas.

III. La recompensa prometida

Nuestras actitudes, palabras y acciones que agradan a Dios, aún en situaciones difíciles tendrán su debida recompensa del Señor.

Conclusión

Sin lugar a dudas entendemos que hay una aplicación para cada uno de nosotros. De una forma u otra cada uno de nosotros está bajo la autoridad de otro, sea a un jefe terrenal, sea a los padres, sea al esposo, sea a los profesores de colegio.

La aplicación es que cada uno de nosotros debe hacer nuestro trabajo de corazón no solo cuando nos están mirando sino todo el tiempo. Debemos enganchar nuestra voluntad para hacerlo con entusiasmo sin quejas. Debemos hacerlo entendiendo que Dios mismo es nuestro amo principal.

¿Cómo es que una persona pueda hacer esto? La realidad es que solo la persona que se ha arrepentido de su rebeldía contra Dios para confiar solo en Cristo va a poder servir de esta forma. Esto es porque la persona no cristiana sigue con una dirección de vida centrada en sí misma. Por definición tal persona es egoísta. Solo cuando uno nace de nuevo puede comenzar a servir de corazón al amo terrenal porque ya su vida ha tomado un nuevo rumbo. Esto es el fundamento principal para poder aplicar el pasaje de hoy.

Recordemos la verdad principal de hoy.

VERDAD PRINCIPAL: Trabajar de corazón, aún con jefes difíciles, es servirle al Señor, por el cual recibiremos recompensa de Él.

¿Servimos de corazón como al Señor aún en situaciones difíciles? ¿Cómo es nuestra actitud cuando el jefe manda lo que no nos gusta? ¿Entendemos que el Señor es nuestro amo principal?

Terminamos leyendo 1 Pedro 2:13-25.

